
Конструкция there is / there are
(there’s / there’re)

Эта тема грамматики научит Вас работать с популярной английской конструкцией there is / there

are. Или, иначе говоря, как сказать: тут есть что-то, там нет чего-то.

В аэропорту (есть) много правил. – There are a lot of rules at the airport.

В городке нет стадиона. – There isn’t a stadium in the town. 

Мы используем эту конструкцию, когда в предложении идёт речь о том, что что-то находится / не

находится где-то. Иными словами, что-то где-то есть или чего-то где-то нет. Для этого в англий‐

ском языке мы используем конструкцию there is / there are.

Слово there в данной конструкции не будет меняться ни при каких условиях. Меняться будет, по

закону жанра, глагол to be в числе и во временах мы поговорим ниже.

Тут нужно быть аккуратным и не путать наречие there (там) и часть конструкции there is / are. Раз‐

ница будет видна при контексте и переводе: there, которое входит в there is / are, даже не будет

переводиться, это просто «есть». Например:

There is only one restaurant there. – Там (есть) только один ресторан. 

Вторая часть этой конструкции это уже известный нам глагол «быть» – to be в форме is и are (is для

единственного числа, are для множественного).

There is a cake in the fridge. – В холодильнике есть торт.

There’s a hole in my pocket. – В моём кармане дырка. 

В последнем предложении мы сократили there is до there’s, что весьма характерно для разговор‐

ного английского.

There are two men in the room. – В комнате двое мужчин. 

There’re many mistakes in your test, you must do it over. – В  вашем  тесте  много  ошибок,  вы

должны его переделать. (there are = there’re) 

Зачастую студент задаётся вопросом: почему я не могу сказать просто через глагол to be? Напри‐

мер:

Many mistakes are in your test. 
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Все очень просто: такое предложение верно грамматически, но носитель так не скажет, для его

уха это прозвучит менее естественно. Кроме того, конструкция there is / are очень популярна сре‐

ди носителей, так что избегать её точно не стоит.

Интересно, что предложения с there is / are мы переводим с конца, сама конструкция может вооб‐

ще не переводиться или же переводиться словом «есть».

There are many Italian foodstuffs in this shop. – В этом магазине много итальянских продуктов. 

There are seven days in a week. – В неделе (есть) семь дней. 

Отрицание

С этой конструкцией работать одно удовольствие: для построения отрицания мы

добавляем частичку not или слово no после is / are

There is not an umbrella in the car. – В машине нет зонта.

There isn’t any cold water in the fridge. – В холодильнике нет холодной воды.

There is no lamp in my son’s room. – В комнате моего сына нет лампы. 

Вы заметили, что после there is not обязательно должен идти артикль a или an; после there is no

мы не ставим ни артикль, ни any.

There are not two but three kids in their family. – В их семье не два, а три ребёнка.

There aren’t problems with this child. – C этим ребёнком нет проблем.

There are no guests at the party. – На вечеринке нет гостей. 

Вопрос

Чтобы построить вопрос нужно всего лишь переставить слова в самой конструкции there is / are.

Is there a scarf in the wardrobe? – Есть ли в шкафу шарф?

Is there a dog in the car? – В машине есть собака?

What is there on the table? – Что (находится) на столе?

Are there letters for me? – Есть ли для меня письма?
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Are there students in the lecture hall? – Есть ли в аудитории студенты?

How many days are there in February? – Сколько дней в феврале? 

Очень часто возникает вопрос в предложениях, где нам нужно перечислить предметы и в един‐

ственном, и во множественном числе. Что делать в этих случаях?

Выбор is или are будет зависеть от первого существительного, стоящего сразу после конструкции

there is / are.

There is one bathroom and two bedrooms in my flat. – В моей квартире две спальни и одна ван‐

ная комната. 

Так как «ванная комната» в единственном числе идёт первая, мы выбрали there is.

There are 200 (two hundred) passengers and one air steward on the plane. – В  самолёте  один

бортпроводник и 200 пассажиров. 

В этом предложении «пассажиры» во множественном числе идут в первую очередь, поэтому мы

выбрали there are.

Ответить можно коротко:

Are there dogs in the pet-shop? – No, there aren’t. – В зоомагазине есть собаки? – Нет.

Is there a line / queue? – Yes, there is. – Там есть очередь? Да, есть. 

Исчисляемые и неисчисляемые существительные

Сначала вспомним, что существуют такие нужные понятия в английском, как исчисляемое суще‐

ствительное  и  неисчисляемые  существительные.  Исчисляемое  существительное  можно  посчи‐

тать  по  штукам:  книга-книги,  енот-еноты,  комната-комнаты.  Соответственно,  неисчисляемое  су‐

ществительное нельзя посчитать по штукам, примеры таких слов: сахар, мука, песок, вода

There is работает только с единственным числом исчисляемых существительных или только с не‐

исчисляемым существительным.

There is a store-room in the flat. – В квартире есть кладовая. (пример с исчисляемым существи‐

тельным в единственном числе). 

There is no sugar in my tea. – В моём чае нет сахара (пример с неисчисляемым существитель‐

ным). 

То есть мы не говорим: There are no sugar in my tea.
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Соответственно, there are работает только с множественным числом исчисляемых существитель‐

ных (ну, а неисчисляемые существительные просто не существуют во множественном числе).

There are many rules in the English language. – В английском языке много правил. (rule-rules, ис‐

числяемое существительное во множественном числе) 

There are no lipsticks in her purse. – В её сумочке нет помад. (lipstick-lipsticks, исчисляемое су‐

ществительное во множественном числе) 

Конструкция a lot of

Конструкция a lot of – много работает и с исчисляемыми, и с неисчисляемыми существительными,

но есть одна тонкость при использовании её вместе с there is / are.

There is a lot of salt in my soup. – В моём супе много соли. 

Даже несмотря на то, что a lot of – это много, мы не ставим здесь there are по причине того, что

«соль» неисчисляемое существительное.

There are a lot of important documents in his safe. – В его сейфе много важных документов. 

Используем there are потому что «documents» – исчисляемое существительное и во множествен‐

ном числе. 

Some / any

Важной частью этой темы являются неопределённые местоимения some и any. Эти слова обозна‐

чают некоторое количество (неточное количество).

Some употребляется в утвердительных предложениях.

Any употребляется в отрицательных и вопросительных предложениях.

There is some bread in a bread bin. – В хлебнице есть немного хлеба.

Is there any bread in a bread bin? – Есть ли в хлебнице какой-либо хлеб?

There isn’t any bread in a bread bin. – В хлебнице нет (никакого) хлеба.

There are some letters at the post office. – На почте несколько писем.

Are there any letters at the post office? – Есть ли на почте сколько-то писем?

There aren’t any letters at the post office. – На почте нет никаких писем. 

• Some и any работают как с исчисляемыми, так и с неисчисляемыми существительными.
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Иногда мы можем встретиться с маленькими тонкостями перевода:

• Some + неисчисляемое существительное = «немного» или в зависимости от контекста. 
There is some sand in your shoes. – В твоих туфлях есть немного песка. 

• Some + исчисляемое существительное во мн. числе = «несколько» 
There are some eggs in the fridge. – В холодильнике несколько яиц. 

• Some + исчисляемое существительное в ед. числе = «какой-то» 
There is some guy in your office. – В твоём офисе какой-то парень. 

• Any в отрицательном предложении = «никакой, никакие, никакая» 
There aren’t any letters for you. – Для тебя нет никаких писем. 

• Any в вопросительном предложении = «какой-либо, какая-либо, какие-либо / сколько-ни‐
будь» 

Is there any butter at home? – Дома есть (сколько-нибудь) масло?
Are there any dresses in this shop? – В этом магазине есть какие-либо платья? 

Как Вы заметили, перевод слов any и some мы помещали в скобки, то есть в русском варианте эти

слова не являются обязательными. В английском же варианте они необходимы.

И последний момент: не нужно употреблять some / any, если у Вас конкретный предмет в един‐

ственном числе и он исчисляемый. В этом случае Вам нужен артикль a / an:

There isn’t a bike near the house. – Около дома нет велосипеда. То есть, конкретного велосипе‐

да. 

Если возник вопрос: почему с конкретным предметом не идёт артикль the, если предмет конкрет‐

ный? Ответ прост: после there is всегда идут только артикли a / an.

There is a big window in my room. – В моей комнате большое окно. 

Употребление в других временах

Конечно, мы не только в настоящем времени говорим: там много людей, нет проблем, т.д. В про‐

шедшем, будущем времени мы тоже скажем: не было проблем, было много людей, будет много

вопросов.  Если  вы  уже  знакомы  с  темой  модальных  глаголов  и  временами:  Past Simple, Future

Simple, Present Perfect и Past Perfect, то вопросов не будет ☺

Так как в составе конструкции there is / are у нас есть глагол (to be в форме is и are) логично, что он

может меняться во временах, если нам это необходимо. Напомним, что форма there is / there are

относится к простому настоящему времени (Present Simple).
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Если Вы знаете, как в принципе работает to be в разных временах, то у Вас не будет проблем. А

мы напоминаем:

Время Форма to be Примеры

Past

Simple
There was / were

There was a hole in my pocket. – В моём кармане была

дырка.

Were there any problems with your essay? – Были ли

какие-то проблемы с твоим эссе? 

There wasn’t a wallet on my table. – На моём столе не

было кошелька. 

Future

Simple
There will be

There will be a lesson on Monday. – В понедельник бу‐

дет урок.

Will there be a meeting this week? – Будет ли встреча

на этой неделе? 

There will be no winners in this war. – В этой войне не

будет победителей.

Present

Perfect

There have been / There has

been

There have been a lot of money problems this year. – В

этом году было много денежных проблем. 

Have there been many interesting projects recently? –

Было ли там много интересным проектов недавно? 

There hasn’t been any client today. – Сегодня не было

ни единого клиента.
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Время Форма to be Примеры

Past

Perfect

There had been

(Эти формулы редко употреб‐
ляются в разговорном англий‐
ском) 

There had been some of my daughter’s friends when I

came home. – Когда я пришла домой,  там были не‐

сколько друзей моей дочери. 

He told me that there had been no real love in his life. –

Он сказал мне, что в его жизни не было ни одной на‐

стоящей любви. 

Had there been a party already when you arrived? – Ко‐

гда ты приехал, была ли там уже вечеринка? 

Модальные глаголы и there is / are

Модальные глаголы тоже прекрасно вписываются в структуру предложения с there + be, все пра‐

вила прежние, нужно только разбираться в модальных глаголах и помнить, что после модальных

мы не изменяем to be, а оставляем его в первоначальной форме:

There must be some explanation for his behavior. – Должно быть объяснение его поведению. 

There should be some law against people like you. – Должен быть какой-то закон против таких

людей, как ты. 

There may be a dangerous turn of events. – События могут принять опасный оборот. 

Выполните упражнения к уроку 
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